



Penyuluhan Vaksinasi Covid 19 Bersama Kelurahan Cipadung Wetan Dalam Rangka Meningkatkan Kesehatan Masyarakat di RW 02 Cipadung Wetan

Muhammad Rifqi Efendi¹, Mila Badriyah²

¹Program Sarjana, Prodi Ekonomi Syariah, Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam, UIN Sunan Gunung Djati,

rifqiefendi99@gmail.com

²Dosen Pembimbing Lapangan, Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam, UIN Sunan Gunung Djati,

Mina_bila@yahoo.co.id

Abstrak

Salah satu permasalahan yang ada pada masyarakat rw 02 cipadung wetan adalah kurangnya minat vaksin di karenakan banyak nya isu yang beredar bahwa di vaksin itu berbahaya padahal di vaksin itu penting apalagi di tengah wabah covid 19 ini yang sekarang sedang merajalela di seluruh negara. Oleh karena itu kami mahasiswa KKN uin bandung yang bertempat di cipadung wetan yang berkolaborasi dengan kelurahan cipadung wetan dan PMI kami melaksanakan program pemberitahuan perihal vaksin dan kegiatan vaksinasi. yang bertujuan untuk memberi pemahaman perihal vaksinasi dan pelaksanaan vaksin kepada yang menginginkan, supaya terciptanya cipadung wetan sehat tanpa covid. Dengan metode yang sudah di jelaskan di atas semoga bisa membuat masyarakat minat bahwa di vaksin itu penting.

Kata kunci: penyuluhan, vaksinasi, covid 19

Abstract

One of the problems that exist in the community of RW 02 Cipadung Wetan is the lack of interest in vaccines because there are many rumors circulating that vaccines are dangerous even though vaccines are important, especially in the midst of the COVID-19 outbreak which is now rampant throughout the country. Therefore, we are KKN UIN Bandung students who are located in Cipadung Wetan in collaboration with the Cipadung Wetan Village and our PMI to carry out an information program regarding vaccines and vaccination activities. which aims to provide an understanding of vaccination and the implementation of vaccines to those who want, so that the creation of a healthy wetan cipadung without covid. With the method described above, hopefully it can make people interested in that vaccines are important.

Keywords: covid 19 vaccination counseling

A. PENDAHULUAN

Ditengah kondisi yang melanda saat ini yakni covid-19 yang tidak juga selesai virus covid 19 ini tidak hanya mengganggu system perekonomian tetapi mengganggu juga dalam system pendidikan, yang kurang lebih gejala covid 19 ini sudah berjalan kurang lebih satu setengah tahun lamanya dan akhirnya obat atau vaksin itu baru ditemukan akhir-akhir ini tetapi dikarenakan vaksin itu baru di temukan tentu tiak sedikit masyarakat yang menolak akan vaksinasi ini apalagi di daerah ini berisi berbagai ragam masyarakt yang pastinya tidak semuanya memiliki pemikiran yang sama.

Seyogianya, program vaksinasi covid-19 ini dilaksanakan juga oleh program imunisasi yang ada, dengan melihat pengalaman panjang selama ini, walau tentu perlu perkuatan yang memadai dari berbagai sektor terkait. Hanya saja, karena tantangan vaksinasi covid-19 ini akan jauh lebih besar daripada program imunisasi yang selama ini berjalan, prinsip responsif menjadi amat penting, tentu didasari pertimbangan ilmiah yang terkini. Prinsip ketiga ialah jaminan berjalan baiknya lima kegiatan dasar vaksinasi. Tiga dasar pertama, adalah meliputi tersedianya SDM yang terlatih dan termotivasi, komunikasi publik yang tepat tentang vaksin baru ini dan jaminan rantai dingin, serta sistem distribusi lainnya. Lalu, dua dasar selanjutnya adalah perlu ada jaminan cara pemberian vaksinasi yang aman, dan pengelolaan kemungkinan efek samping, serta, monitoring dan evaluasi bermutu tinggi, termasuk surveilans penyakit dan monitoring cakup imunisasi.

Rw 02 cipadung wetan merupakan salah satu Rw yang berada pada naungan kelurahan cipadung wetan. Kehidupan atau ruang lingkup disana sudah sedikit keperkotaan karena rw 02 cipadung wetan berada di dalam daerah komplek.tidak hanya itu di daerah rw 02 cipadung wetan ini juga berisikan masyarakat yang beragam tidak asli dari kelurahan cipadung wetan ada pula yang dari daerah-daerah luar pulau jawa tetapi bermukin disini terutama ada juga mahasiswa atau mahasiswi yang mengekos di sekitaran daerah cipadung wetan

Oleh Karena itu di karenakan beragam tidak sedikit dari masyarakat cipadung wetan yang menolak untuk diberi vaksinasi padahal pemerintah sudah mewajibkan untuk di vaksin Masih banyak masyarakat enggan divaksin Covid-19 sekalipun pemerintah memberikannya secara gratis. Alasannya beragam, mulai dari ketidakpercayaan terhadap Covid-19 itu sendiri sampai informasi mengenai vaksin yang kurang. Padahal, menolak vaksin Covid-19 dapat membawa dampak bagi kesehatan dan kelangsungan pandemi.

Program kkn merupakan salah satu upaya dalam mendukung terciptanya suatu perubahan bagi masyarakat setempat khususnya dalam bidang kesehatan maupun dalam bidang pendidikan melalui bergai program kerja yang di usulkan oleh

mahasiswa. Berbagai upaya dan kelompok ini mengambil program kesehatan berupa vaksinasi dan pemberitahuan.

Menurut Mandal, penemuan vaksin merupakan penemuan yang sangat penting dan berarti di dunia kesehatan. Selama paruh terakhir abad ke-20, semua penyakit yang dulunya umum dijumpai di dunia berubah menjadi langka sejak ditemukannya vaksin.

Vaksin pertama yang dikembangkan adalah vaksin cacar oleh Edward Jenner, dokter dari Inggris di Berkeley. Ia menemukan bahwa orang yang minum susu dari sapi cacar relatif kebal terhadap penyakit cacar. Dia mengambil eksudat dan sekresi dari sapi yang terkena cacar dan dimasukkan ke dalam tubuh laki-laki berusia 8 tahun bernama James Phipps pada 14 Mei 1796, dan dari hasil yang dilakukan efektif karena anak laki-laki tersebut tidak mengidap penyakit cacar karena sudah di vaksinasi. Jenner mempublikasikan penemuannya pada tahun 1798 dan vaksinasi segera diterima.

Tujuan dari mengapa kami melakukan penelitian ini ingin mengetahui penyebab masyarakat rw 02 cipadung wetan ini ada yang menolak untuk di vaksin dan kami pun memberi arahan kepada mereka sekaligus pengertian bahwa di vaksin itu tidak berbahaya.

Karena tidak dapat di pungkiri bahwa pandemic covid 19 ini memaksa semanya untuk kembali beradaptasi dengan kehidupan dan lingkungan tidak hanya tantangan itu saja tetapi tantangan medis pun menjadi sebuah tantangan baru di masa pandemic ini.

B. METODE PENGABDIAN

Metode yang digunakan oleh penulis adalah metode observasi terjun kelapangan tempat pelaksanaan KKN DR dengan program yang kami ambil yakni program vaksinasi.

Untuk mencapai tujuan yang di dapatkan. Program vaksinasi di kelurahan cipadung wetan yang berkolaborasi dengan KKN di rw 02 cipadung wetan ini, dilakukan dengan cara penyuluhan, pemberitahuan, hingga pelaksanaan yang dimana di bimbing juga oleh PMI (palang merah Indonesia). dengan diadakan acara vaksinasi ini diharapkan masyarakat rw 02 cipadung wetan dapat menjadi rw yang lebih sehat dan terhidar dari covid-19.

C. PELAKSANAAN KEGIATAN

Acara kegiatan ini adalah kegiatan vaksinasi pertama yang ada di rw 02 cipadung wetan oleh karena itu mahasiswa kkn berinisiatif untuk mengadakan acara pemberitahuan vaksin dan membantu dalam pelaksanaan vaksinasi tersebut pada tanggal 12 agustus 2021 dan sebelum kegiatan tersebut kami melakukan juga sebuah

pemberitahuan bahwa akan diadakannya vaksin dan pemberitahuan juga bahwa vaksin itu tidak berbahaya karena sudah melalui beberapa tahapan uji coba dengan tujuan supaya lebih tercapainya masyarakat yang terbebas dari covid 19 di lingkungan rw 02 Cipadung Wetan dengan cara pemberian vaksin secara gratis.

Dalam rangka menjadikan masyarakat rw 02 Cipadung Wetan yang terbebas dari covid 19 ini kami mengajak masyarakat untuk vaksin dan pastinya tidak sedikit yang menolak maka kami memberi mereka sedikit pemahaman perihal vaksinasi bahwa Vaksinasi atau imunisasi bertujuan untuk membuat sistem kekebalan tubuh seseorang mampu mengenali dan dengan cepat melawan bakteri atau virus penyebab infeksi. Tujuan yang ingin dicapai dengan pemberian vaksin COVID-19 adalah menurunkan angka kesakitan dan angka kematian akibat virus ini.

Dalam pelaksanaan, vaksinasi ini berjalan dengan lancar, serta antusias dari masyarakat dan juga kelurahan yang membantu kami dalam pelaksanaan kegiatan ini. Acara pemberitahuan yang kami laksanakan pada tanggal 11 Agustus 2021 dimulai dari jam 8.00-12.00 untuk teknis acara pemberitahuan vaksinasi ini kami melakukan *woro-woro* berupa pemberitahuan keliling di sekitaran rw 02 Cipadung Wetan dengan meneriaki "ayo vaksin di kelurahan Cipadung Wetan pada tanggal 12 Agustus 2021".

Kurang lebih seperti yang sudah tertera pada pendahuluan dan abstrak bahwa masalah yang terjadi di rw 02 Cipadung Wetan ini adalah kurangnya minat masyarakat untuk melaksanakan vaksinasi sedangkan vaksinasi itu diwajibkan oleh pemerintah bahkan mereka pun sudah meringankan dengan cara gratis tetapi karena banyaknya isu yang terjadi di masyarakat maka mereka tidak sedikit yang tidak ingin di vaksin.

Sedangkan focus pembahasan pada acara pemberitahuan vaksinasi ini adalah sebagai berikut:

1. Meyakinkan masyarakat bahwa vaksinasi itu tidak berbahaya karena sudah melalui beberapa tahapan uji coba.
2. Apa saja yang harus dibawa ketika akan melakukan vaksinasi covid 19 yakni seperti:
 - a. Foto copy KTP
 - b. Foto copy Kartu Keluarga
 - c. Surat pendaftaran vaksin
3. Kerja vaksinasi serta kandungan seperti:

Menambahkan kekebalan tubuh manusia. Karena sel yang membawa antigen merobek virus corona dan memunculkan beberapa fragmen yang membuat tubuh lebih merespon akan kekebalan

D. HASIL DAN PEMBAHASAN

Vaksinasi covid 19 ini merupakan program kerjasama antara mahasiswa KKN DR yang berkolaborasi dengan kelurahan dan PMI setempat sedangkan untuk acara pemberitahuan covid 19 ini dilaksanakan berkolaborasi dengan kelurahan dan masyarakat cipadung wetan. melihat latar belakang dari eksternal maupun internal di sebuah lingkungan, dimana faktor eksternal nya adalah covid 19 yang tidak kunjung usai yang terjadi secara berkepanjangan kurang lebih sudah berjalan satu setengah tahun sehingga perekonomian dan pendidikan sedikit terhambat dan munculnya vaksinasi ini pun titik masalahnya ada pada internal itu sendiri yakni masalah masyarakat yang masih kurang percaya bahwa vaksinasi ini menurut mereka berbahaya dan bisa mengakibatkan kelumpuhan.



Gambar 1. Persiapan keberangkatan dan pembukaan acara.



Gambar 2. Pemberitahuan kepada masyarakat rw 02 cipadung wetan perihal vaksinasi covid 19



Gambar 3. Foto bersama dan persiapan untuk vaksinasi pada tanggal 12 agustus 2021



Gambar 4. Pengumpulan data masyarakat yang akan mengikuti vaksinasi



Gambar 5. Pengecekan suhu dan pertanyaan perihal kesehatan yang akan di vaksin



Gambar 6. Pemasukan data masyarakat sekaligus di masukkan langsung ke link peduli lindungi.

Dengan berlangsungnya acara ini tentunya ada pencapaian yang didapat diantaranya:

Woro-woro atau pembeitahuan vaksin:

1. antusias serta sadar bahwa di vaksin itu penting yang awalnya mereka sedikit takut mereka jadi faham pentingnya vaksin masyarakat tentang vaksinasi
2. masyarakat jadi lebih faham tentang vaksin
3. masyarakat tau bagaimana cara mendaftarkan dirinya ketika akan di vaksin yang dimana tadinya tidak mengetahui bagaimana cara mendaftarkan diri dan apa saja yang harus dibawa ketika akan di vaksin.

Vaksinasi:

1. tercapainya masyarakat rw 02 cipadung wetan bersih dari covid 19 dengan cara vaksinasi
2. adanya data masyarakat yang sudah di vaksin
3. bahan pembelajaran kita tentang bermasyarakat dan bagaimana cara beretorika kepada masyarakat yang baik dan benar,

E. PENUTUP

Kesimpulan

Vaksin mengandung fragmen organisme penyebab penyakit yang telah dilemahkan atau dimatikan. Vaksin juga bisa mengandung `cetak biru` pemicu reaksi serupa. Vaksin memicu sistem kekebalan tubuh untuk mengenali penyerang yang masuk dan memproduksi antibodi. Tujuannya, agar sistem imun mempelajari cara melawan organisme yang menyerang tubuh ini. Proses ini tidak membuat Anda merasakan sakit walau sebagian orang dapat mengalami efek samping, paling sering hal-hal seperti lengan yang sakit atau demam sementara. Setelah itu, Anda mengembangkan kekebalan terhadap penyakit itu.

WHO memperkirakan antara 65-70% orang perlu mendapatkan kekebalan sebelum terputus dari rantai penularan Covid-19. Artinya, WHO mendorong orang untuk mengikuti vaksinasi. Beberapa kalangan menyuarakan kecemasan tentang pembuatan vaksin Covid-19 yang begitu cepat. Memang benar bahwa para ilmuwan biasanya menghabiskan waktu bertahun-tahun merancang dan menguji coba vaksin. Tetapi vaksin ini sudah melalui cukup banyak uji coba hingga dikatakan aman,

Saran

kepada masyarakat memang merasa cemas atau takut akan hal baru itu wajar tetapi ketika mereka sudah meyakinkan dan menguji coba mengapa kita

tidak lakukan karena mereka pun membantu kita supaya virus covid 19 ini cepat terselesaikan dan juga mereka pun tidak akan semena-mena menyuntikan vaksin tersebut tetapi ada beberapa tahapan

F. UCAPAN TERIMA KASIH

Ucapan terimakasih kepada kelurahan dan rw 02 cipadung wetan yang sudah menerima kami melaksanakan KKN di daerah ini dan terimakasih juga atas bimbingan dan arahnya selama acara ini berlangsung terutama acara vaksinasi ini kami merasa sangat terbantu dan dapat banyak pengalaman.

Tak lupa terimakasih juga kepada teman-teman KKN yang sudah membantu dalam pelaksanaan kegiatan ini yang selalu semangat sampai akhir acara karena tanpa mereka acara ini tidak akan berjalan dengan lancar. bahkan mereka membantu saya dalam pengerjaan artikel ini seperti dalam pengumpulan data dan hal lain-lain.

G. DAFTAR PUSTAKA

Indah, Y. N. (2021, Juni 14). *Sehatq*. Diambil kembali dari Sehatq: <https://www.sehatq.com/artikel/alasan-orang-menolak-vaksin-covid-19-dan-akibatnya>.

Ramadhan, A. (2021, Agustus 31). *Idntimes*. Diambil kembali dari Idntimes: <https://www.idntimes.com/health/medical/alfi-ramadana-1/pemahamanvaksinasi-ala-dokter-syifa-mustika/4>

RSUD Sampang. (2021, Maret 8). *rsud.sampangkab*. Diambil kembali dari rsud.sampangkab: <http://rsud.sampangkab.go.id/berita/detail/pentingnya-vaksinasi-di-masa-pandemi-covid19>